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万科称内查未发现“内鬼”

不会降低装修房比重

证券时报记者 方元

昨日， 万科

A

（

000002

） 在其深

圳总部召开新闻发布会。 公司董秘谭

华杰表示， 目前尚未能确认公司使用

的安信木地板存在甲醛严重超标问

题， 最终结果还是要等待

2

月

27

日

的检测报告， 万科已启动的内部调查

程序也未发现所谓的 “内鬼”。 万科

总裁郁亮强调， 如果确实存在问题木

地板， 万科会对住户承担全部责任，

他同时否认王石回国与本次事件有任

何关系。

万科执行副总裁周卫军在发布会

上表示， 万科在

2008

年

~2009

年度、

2009

年

~2010

年度、

2010

年

~2011

年度累计采购了安信木地板

1.3

亿

元， 约占万科木地板总采购金额的

23%

， 其他供应商还包括圣象、 北美

枫情等厂商。 但在

2011

年

~2012

年

度， 安信由于价格过高， 未能中标该

年度万科的木地板采购。

对于网络举报人提到的万科 “内

鬼” 问题。 谭华杰表示， 万科在传言

出现后第一时间启动了内部调查程

序， 对全集团范围内涉及安信木地板

采购安装的同事安排约谈， 未发现存

在所谓的 “内鬼”。 万科在采购中设

置了由采购部、 设计工程部、 成本部

共同开标的 “三权分立” 制度， 整个

万科的采购管理和质量控制体系是有

效的， 出现系统性风险可能性极小。

万科上海公司采购负责人在

18

日抵达安信上海总部检查产品， 也暂

时未发现问题。 此外， 审计监察部负

责人也与网络举报人多次手机联系，

但因对方关机至今未能联系上。

虽然真相尚未水落石出， 但万科

正考虑实施更严格的采购质量控制措

施。 郁亮告诉记者， 万科将加强采购

前质量检查； 加大飞行检查力度和频

率； 并且将整个质控体系扩大覆盖到

橱柜、 木门等产品检查； 同时公司在

东莞研发基地将建立产品检测实验室。

对于问题木地板事件是否会影响万

科的装修房策略。 郁亮表示， 万科不会

因此降低装修房的比重， 因为装修房是

行业发展趋势， 符合国家绿色战略， 而

万科也比普通住户更有条件控制装修材

料的质量。

长航凤凰舆情应对不力引发新疑问

中国上市公司舆情中心 黄帆

湖 北 省 上 市 公 司 长 航 凤 凰

（

000520

） 连日来受到媒体多番质疑，

包括非经常性损益影响报表真实性、 穿

越卖船、 董事会人数不符合法律规定、

经营决策失当、 财务风险较大等等。

涉及的问题很多， 投资者和公众都非

常关注。 但长航凤凰似乎并不太在意，

时隔多日之后， 才由董秘出面进行了

一次回应， 而回应的内容亦轻描淡写。

公司这种迟缓和推脱的回应态度， 使

股东和公众的疑虑不解反升。

长航凤凰近期境况不佳， 早前的

重组告吹， 日前又预告今年将巨亏。

从

2

月

7

日起， 证券时报、 中国证券

报、

21

世纪网和经济观察网等多家

媒体开始质疑长航凤凰董事会大换血

及资金链出现问题， 有关报道迅速得

到了包括人民网、 新华网等全国性媒

体和四大门户网站的过百次转载。 由

于长航凤凰并没有及时正面回应质

疑， 导致投资者及社会公众对公司的

疑问越来越多， 也引发更多的媒体参

与监督。 证券时报、 中国证券报、 第

一财经日报、 每日经济新闻等也不断

展开跟踪报道， 短短十多天已经有近

50

篇报道， 而各种报道合共被网络

转载数千条， 而且多数为质疑和批评

性报道。

然而， 长航凤凰在负面质疑满天

飞的情况下却显得颇为 “淡定”。 据

了解， 多家财经媒体不断联系其董秘

李嘉华， 然而却一直未能获得他的正

式回应和说明。 迟至

2

月

16

日， 董

秘李嘉华才出面回答媒体已经质疑多

日的问题， 解释称穿越卖船虽然程序

上有瑕疵， 但既然股东大会已经认

了， 就没事了， 然后又称请放心资金

链没有问题。 但从回应之后的网络评

论和股吧发言来看， 其回应并未获得

媒体、 投资者的认同。 投资者们不仅

在担心公司的经营问题， 同时也在担

心公司的治理问题。

以散户云集的东方财富股吧为

例， 各种网友哭诉一买进就深套的帖

子比比皆是， 针对董秘的回应， 有网

友质问说 “股民好忽悠

吗？” 更有匿名网友要求

动议免掉全部班子。 而

在新浪微博中， 也有不少网友表达了对

长航凤凰的看法， 有网友称其今年股东

大会决定卖掉去年的资产是荒诞不经的

笑话， 更是现代资本市场的穿越剧。

抛开经营亏损等问题不论， 长航

凤凰面对舆论质疑的迟缓和推脱态度，

也引发外界新的质疑。 中国上市公司

舆情中心认为， 上市公司在面临外界

质疑的时候， 到底应该如何回应和说

明， 其实也是观察这家公司运营和治

理水平的窗口。 作为公众公司， 公司

管理层理应对所有股东负有责任。 面

对外界如潮的质疑， 长航凤凰的近

9

万位股东， 心中肯定充满担忧。 作为

负责任的公司管理层， 理应积极、 及

时、 透明的向全部股东汇报其当下的

真实境况， 做出针对性的说明。 比如

万科最近遇到了有关地板的质疑， 虽

然最初的网络爆料未必可靠， 但公司

第一时间就向媒体发出声明， 并迅速

在昨日召开新闻发布会由总裁亲自出

席解释。

4000

万应收款质贷过亿资金

长航凤凰保理借款成谜

证券时报记者 陈性智

“

4000

万贷出过亿资金， 这是

不可能的！” 当证券时报记者带着

“长航凤凰 （

000520

）以

4089

万元应

收货款质押取得

1.15

亿元短期借款”

的问题走访湖北当地一些商业银行

时， 多位行长发出了相同的声音。

长航凤凰

2010

年年报显示， 公

司以应收武钢集团国际经济贸易总公

司货款向银行质押取得

1.15

亿元保

理借款。 年报同时显示， 长航凤凰

2010

年

12

月

31

日有

4089

万元的武

钢国贸公司应收账款被质押用于保理

借款。

一位国有银行资深审计人员认

为， 以

4089

万元应收账款质押向银

行贷款

1.15

亿元， 这是不可能的。

以农业银行为例，

2010

年时以应收

账款向银行质押办理保理借款， 借款

额应不超过应收账款的

30%

。 今年

这个标准还会上调到

50%

。 他表示，

其他商业银行可能超过该比例， 但不

能超过

100%

。

即使按

100%

计算， 银行向长

航凤凰提供

1.15

亿元保理借款， 尚

有约

7400

万元的质押不足。 这位

审计官员称， 弥补质押不足通常只

有两种可能性， 一是公司提供信誉

担保， 二是由其他有能力作为担保

人的公司为其担保。 公司年报里清

楚表明这笔借款是以武钢国贸公司

的应收货款质押取得的， 没有提到

还有没有其他担保方式， 这确实令

人奇怪。

是否存在长航凤凰以与武钢国贸

公司的相关合同的预期收入作为质押

物借款的可能性呢？ 对此， 该审计官

员称， 国有商业银行禁止以合同作质

押物发放贷款， 他从事银行审计工作

20

年尚未遇到这种情况。

证券时报记者查阅当年所有长航

凤凰公开资料， 没有找到任何关于此

事项是否含有信誉担保或其他公司为其

担保的说明。 记者拨打长航凤凰董秘李

嘉华电话， 试图进行核实， 但长时间占

线后李嘉华关闭了电话。

对于这笔蹊跷的保理借款 ， 记

者联系了提任长航凤凰

2010

年审计

事务的中瑞岳华会计师事务所有限公

司审计师 。 该审计师说自己正在出

差， 中瑞岳华已超过国资委规定的服

务年限， 今年不再为长航凤凰提供审

计服务， 对于这笔保理借款她已记不

清楚。

中兴通讯签署

50

亿美元芯片采购框架协议

中兴通讯 （

000063

） 今日发布公

告称， 公司已与美国高通公司签署了

《

2012

年

-2015

年芯片采购框架协议》，

拟向该公司的采购价值总计不少于

40

亿美元； 此外， 中兴通讯还与美国博

通公司签署了 《

2012

年

-2014

年芯片

采购框架协议》， 拟向该公司的采购价

值总计不少于

10

亿美元。

对于此番采购， 公司表示属于中

兴通讯正常的原材料采购行为。 中兴通

讯将根据生产经营情况逐步进行采购，

实际执行情况可能与已签订的协议存在

偏差。

据悉， 中兴通讯

2006

年

6

月曾与

美国高通公司签署了 《

2006

年

-2007

年

芯片采购框架协议》， 当时约定期间向

美国高通公司采购价值总计约

5

亿美元

的芯片。 （黄丽）

中海集运与中远集运深化合作

中国两大航运集团———中海集运

（

601866

） 与中远集运将于

2012

年进

一步加强合作， 范围包括航线、 箱管

及其他领域， 以提升双方的服务品

质， 为客户提供更好的服务。

据了解， 近期两大集装箱航运公

司高管及相关业务部门负责人进行了

会谈， 双方就各自航线的营运情况进行

了交流， 并结合当前的行业形势以及各

自发展的设想， 对未来的合作进行了交

流和洽谈， 双方将共同成立专项小组，

推动合作事项的进展， 确保双方更好地

交流合作。

（蒋晔）

业绩增长良好

多家中小板创业板公司高送转

证券时报记者 刘思辰

今日一批中小板及创业板公司公

布了利润分配预案， 多家公司表示，

鉴于目前盈利状况良好拟回报股东，

同时因目前公司股本规模较小， 考虑

到公司未来经营发展的需要， 拟实施

高送转的利润分配及资本公积金转增

股本预案。

鸿路钢构 （

002541

） 公告称， 拟

向全体股东每

10

股派发现金股利

3.70

元， 同时进行资本公积金转增股本， 每

10

股转增

10

股， 共计转增

1.34

亿股，

转增后公司总股本将增加至

2.68

亿股。

舒泰神 （

300204

） 公告， 提议公

司

2011

年度利润分配预案为： 向全

体股东每

10

股派发现金

5

元， 同时

进行资本公积金转增股本， 以公司总

股本

6670

万股为基数， 向全体股东

每

10

股转增

10

股， 转增后公司总股

本将增加至

1.33

亿股。 同日公布的

业绩快报显示，

2011

年公司实现营

业总收入

2.06

亿元 ， 同比增长

60.53%

； 实现归属于上市公司股东

的净利润

1.04

亿元 ， 同比增长

81.32%

。 基本每股收益

1.71

元， 同

比增长

48.70%

。

东方电热 （

300217

） 公告称 ，

2011

年度利润分配预案为： 向全体股

东每

10

股派发现金股利

2

元， 同时进

行资本公积金转增股本， 以

8988

万股

为基数向全体股东每

10

股转增

12

股，

共计转增

1.08

亿股， 转增后公司总股

本将增加至

1.98

亿股。 同日公布的业绩

快报显示，

2011

年公司实现营业收入

7.15

亿元、 归属于上市公司股东的净利润

1.12

亿元， 较上年同期分别增长

20.83%

、

45.09%

。 基本每股收益为

1.39

元， 同

比增长

20.87%

。

元力股份 （

300174

） 公告称，

2011

年度利润分配预案为： 向全体股东每

10

股派发现金股利

2

元， 同时进行资

本公积金转增股本， 以

6800

万股为基

数向全体股东每

10

股转增

10

股， 共计

转增

6800

万股， 转增后公司总股本将

增加至

1.36

亿股。

天泽信息 （

300209

） 公告称， 公司

2011

年度利润分配预案为： 向全体股东

每

10

股派发现金

1

元， 同时进行资本公

积金转增股本， 以公司总股本

8000

万股

为基数， 向全体股东每

10

股转增

10

股，

转增后公司总股本将增加至

1.6

亿股。

中国南车预计

年内销售

1000

辆新能源汽车

日前， 中国南车 （

601766

） 电动

汽车获得

14

套纯电动电气系统批量

订单， 这是继去年中标

5

套

16

吨纯

电动洒水车小批量订单后， 再次获得

的又一批量订单。 中国南车今年计划

销售

1000

辆新能源汽车， 其中混合

动力

700

余辆， 纯电动和增程式电动

客车

200

余辆。

中国南车旗下从事电动车生产的是

湖南南车时代电动汽车股份有限公司，

目前南车时代已获多家订单， 近期将向

湖南长沙公交公司交付

100

余辆混合动

力客车。 截至去年年底， 中国南车已累

计销售混合动力客车

1434

辆。 （刘征）

东湖高新获注湖北路桥 联投集团拉开重组大幕

证券时报记者 吴蒙

在停牌近十个月后， 东湖高新

（

600133

） 今日发布重大资产重组方

案。 公告显示， 公司拟向大股东湖北

省联合发展投资集团有限公司 （以下

简称 “联投集团”） 非公开发行股份

购买其持有的湖北省路桥集团有限公

司 （以下简称 “湖北路桥”）

100%

股

权， 预估值约

9.21

亿元； 同时拟向

不超过

10

名投资者发行股份募集配

套资金， 募集资金总额不超过本次交

易总额的

25%

。

联投集团自

2010

年

10

月受让东

湖高新原大股东凯迪电力 （

000939

）

持有的

14%

东湖高新股份并成为其

实际控制人以后， 市场就一直憧憬着

其将如何重组做大东湖高新。 但联投

集团作为湖北省政府直属的国有大型

投资控股公司， 旗下资产规模庞大，

业务领域广泛。 联投集团究竟会向东

湖高新注入哪些资产， 一直是东湖高

新停牌后市场关注的焦点。 根据对联

投集团旗下资产的盈利能力与成熟度

分析， 证券时报记者在之前的相关报

道中曾推测其将率先注入路桥类资产，

与此次公布的方案方向基本相符。

预案显示， 联投集团拟注入的湖

北路桥为湖北省路桥行业龙头企业之

一。 公司

2011

年实现营业收入

26.99

亿元， 实现归属于母公司所有者的净利

润为

7451.42

万元， 公司目前共有约

37

个在建项目， 合同金额近百亿元。 此次

湖北路桥

100%

股权的预估值约

9.21

亿

元。 东湖高新拟以

9.55

元

/

股的价格，

向联投集团发行不超过

9643.98

万股。

本次发行完成后， 联投集团将持有东湖

高新

28.30%

的股权， 这将巩固其东湖

高新第一大股东地位。 另外， 此次东湖

高新拟向不超过

10

名投资者发行股份

募集不超过本次交易总额的

25%

的资

金以补充项目流动资金。

联投集团相关负责人在接受证券时

报记者采访时表示， 向东湖高新注入路

桥资产只是拉开了联投集团向东湖高新

注资的序幕。 未来在政策允许范围内，

联投集团将择机把旗下的高速公路、 港

口、 矿产等其他优质资产陆续注入上市

公司， 以求打造完整产业链。

东湖高新今日还发布了一项重大对

外投资暨关联交易公告， 公司将与大股

东联投集团共同投资设立合资公司———

湖北联投矿业有限公司。 其中东湖高新

出资

3000

万元持股股

30%

， 联投集团

出资

7000

万元持股

70%

。 新公司将致

力于投资、 勘查、 开采与销售磷矿石。

具体拟开展项目为 “湖北省宜昌磷矿北

部整装勘查竹园沟

-

下坪勘查区普查项

目”。 该项目所处地湖北省保康县为全

国八大磷矿基地之一。

中国石化元坝气田

发现超百万立方米高产气井

中国石化 （

600028

） 元坝陆相勘

探再传捷报。 记者获悉， 日前， 元陆

7

井须家河组三段经酸压测试， 获得

天然气日产量

120.8

万立方米。

这是元坝陆相中浅层须家河组三

段首次获得超百万立方米工业气流，

也是继

2

月

12

日元陆

5

井在自流井

组珍珠冲段试获天然气日产量

150.39

万立方米后， 元坝探区陆相勘探取得

的又一重大成果。

据了解， 元坝探区须家河组三段

此前只在元坝

2-

侧

1

井和元坝

6

井获

得过工业气流。 元陆

7

井的高产， 证

实了这一层系高产气藏的存在。 至此，

元坝探区海陆相勘探齐头并进， 共斩

获超百万立方米天然气井

9

口

11

个测

试层。

（邹昕昕）

金风科技发行

30

亿元公司债券

金风科技 （

002202

） 今日公告，

将发行

2012

公司债券 （第一期）， 发

行规模为

30

亿元， 发行数量

3000

万

张， 债券期限为

3

年。 债券所募集资

金

8

亿元用于偿还本公司及其子公司

即将到期的银行借款， 剩余募集资金

用于补充公司流动资金。

据悉， 金风科技本期债券面值

100

元， 按面值平价发行。 债券信用评级为

AA+

， 为

3

年期固定利率债券， 票面利

率预设区间为

6.30%~6.80%

， 采用单利

按年计息， 不计复利。 本期债券发行首

日为

2012

年

2

月

23

日， 起息日为

2012

年

2

月

23

日。

(

宋雨

)

2

月

16

日，网络爆料

“万 科 使 用 毒 地

板”，万科当天即启

动紧急调查程序。

2

月

17

日晚，万科就毒

地板事件以邮件方式

向媒体详细说明。

2

月

20

日，万科就

毒地板事件召开

新闻发布会，称如

有问题将

100%

承

担责任。

2

月

17

日下午，安信

召开新闻发布会，

回应毒地板事件。

万科 “毒地板” 事件进程


